
 

有關東涌第 56區公共房屋發展計劃進度的提問 

(文件 IDC 99/2016號) 

 

教育局的書面回覆 

 

 

問題 (3) 請問教育局會否計劃在東涌第 89 區興建學校？如有，請 

 提供計劃詳情。 

 

 

 東涌第 89 區用地擬用作興建一間 30 室的小學和 30 室的中

學。漢華教育機構及樹人教育機構於 2002 年校舍分配工作分別獲分

配該地用作營運一所直資中學及小學，並擬將新校連繫發展成一條龍

學校。前教育統籌局在 2005 年因應人口推算，就規劃中的建校項目

進行了檢討。因應檢討結果，教育局暫緩推展有關建校計劃，但已因

應學額的供求情況及相關政策不時再作檢視。 

 

 一般而言，營辦公營學校需要相當大的成本和經常性開支；要

興建新校舍，由計劃至完成工程亦需要頗長時間。因此，教育局必須

小心考慮是否有充分理由支持建校計劃，包括建校計劃須切合離島區

最新的人口發展，同時兼顧離島區未來的人口發展計劃，並須就最新

的學位供求情況，考慮擬建學校的可持續性及長遠發展和項目對現有

學校學位供求的影響。 

 

 教育局一直密切留意公營中小學學位供求情況，以及學齡人口

推算數字，並按實際就學情況及教育政策不時檢視建校計劃。按照最

新的學位供求推算數字以及現有公營學校學位的供求情況，我們預計

離島區(包括東涌)的公營中學及小學學位在未來數年可滿足需求，以

上的人口推算已包括東涌未來幾年私人和公共房屋的發展。我們會繼

續密切留意該區的人口發展及學位的供求情況，並在有需要時考慮啟

動有關的建校計劃。 
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